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Beratungsfolge Termin Beratungsaktion Status 

Gemeindevertretung 19.02.2024 zur Kenntnis öffentlich 

 
 
Gemeinsamer Antrag der Fraktionen SPD und CDU 
bzgl. der Aufstellung von Mitfahrerbänken in Edermünde  
 
Beschlussvorschlag: 
Die Gemeindevertretung nimmt die Prüfergebnisse des Gemeindevorstandes zur Aufstellung von 
Mitfahrerbänken in Edermünde zur Kenntnis. 
 

 
Erläuterungen: 
Im Rahmen der Prüfung durch die Verwaltung sind folgende Ergebnisse festzuhalten: 
 
Hinsichtlich der Erfahrungswerte wurden die Kommunen Guxhagen und Felsberg angefragt. 
Bei der Bewertung der Ergebnisse ist besonders zu beachten, dass die Gemeinde Guxhagen 
ebenfalls über das Angebot eines Bürgerbusses verfügt; die Stadt Felsberg hat in diesem Segment 
kein eigenes Angebot. 
 
Nach Rücksprache mit dem Ortsbeiratsvorsitzenden der Gemeinde Guxhagen wurden im Kernort 
insgesamt 2 Mitfahrbänke aufgestellt (am Edeka-Markt und am Bahnhof). Die Bänke konnten im 
Rahmen von Sponsoring bereitgestellt werden. Auf das Aufstellen eines Schilderbaums (Ziel-
wunsch) oder zusätzliche Werbung wurde aus Kostengründen verzichtet.  
Als Resonanz/Fazit ist festzustellen, dass die Bänke eher als Sitzgelegenheit genutzt werden.  
Gerade die älteren Einwohner bevorzugen das Angebot des Bürgerbusses, da dies für die  
älteren MitbürgerInnen besser planbar ist die Mitfahrgelegenheit dadurch zuverlässiger erfolgen 
kann.  
 
Seitens der Stadt Felsberg wurde das Seniorenbüro angefragt. Die beiden vorhandenen Mitfahr-
bänke wurden im Sommer 2023 auf Initiative des Seniorenbeirates aufgestellt, eine Bank steht am 
Edeka-Markt, eine weitere Bank befindet sich am REWE-Markt. Auf das Aufstellen eines Schilder-
baumes wurde auch hier aus Kostengründen verzichtet. Die Bänke werden täglich zu den Öff-
nungszeiten der Einkaufsmärkte vom dortigen Personal aufgestellt und werden außerhalb der Öff-
nungszeiten in den Märkten verwahrt. In Felsberg gibt es seitens des Seniorenbeirates positive 
Resonanz, die dort engagierten Beiratsmitglieder nehmen auch selbst aktiv MitfahrerInnen mit. 
 
Über Nutzen und Akzeptanz von Mitfahrbänken wurde eine wissenschaftliche Untersuchung der 
Hochschule RheinMain Wiesbaden durchgeführt. Der Abschlussbericht ist als Anlage beigefügt. In 
den Schlussfolgerungen und Empfehlungen wird darauf hingewiesen, dass eine hohe Nachfrage 
bei diesem Angebot nicht zu erwarten ist. Der Erfolg von Mitfahrbänken ist stark davon abhängig, 
ob zuverlässige und bequeme Mobilitätsangebot vorhanden sind. Gerade fehlende Zuverlässigkeit 
(es gibt keine Mitnahme-Garantie) führt dazu, dass das tatsächliche Angebot dem erwarteten Nut-
zen oftmals nicht gerecht wird. 
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Finanzielle Auswirkungen: 
 Ja     Nein 

 
Haushaltsstelle:  
Haushaltsansatz:  
noch verfügbar:  

 
 
Anlage(n): 
1. 2023_07_17_Antrag_SPD CDU_Mitfahrerbänke 
2. Schlussbericht Mitfahrbänke 19-12-09.docx 




